
N I E D E R S C H R I F T 
 

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates von Niederwald 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am Mittwoch, dem 22.05.2019 

im Schulungsraum der Freiwilligen Feuerwehr, Lochweg 1, 35274 Kirchhain-Niederwald 

 

Anwesend waren: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
  
Gerhard Wiegand stellv. Ortsvorsteher 
Andreas Pitz  
Cornelia Weber 

stellv. Ortsvorsteher  
Schriftführerin 

Britta Herbig stellv. Schriftführerin 
Jörg Dersch Mitglied 
Gerhard Meier Mitglied 
  

 
Als nicht stimmberechtigt: 
Olaf Hausmann 
Carsten Carle 

Bürgermeister der Stadt Kirchhain 
Jagdpächter 

Katja Wessel Schulleiterin Grundschule Anzefahr-
Niederwald 

 

Abwesend und entschuldigt waren: 
 
Margot Kuhn / Ortsbeiratsmitglied 
Ulrich Balzer / Stadtverordneter mit Wohnsitz in Kirchhain-Niederwald 
 

Beginn der Sitzung: 19:32 Uhr 

Unterbrechung der Sitzung 20:50 – 20:55Uhr 

Ende der Sitzung: 22:00 Uhr  

 
 

 
Teil A 
 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden 
 
Der stellvertretende Ortsvorsteher Wiegand eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. 
 
 
 

TOP 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einberufung und Beschlussfähigkeit 
 
Der stellvertretende Ortsvorsteher stellte fest, dass gemäß §§ 82 Abs. 6 i.V.m. 58 HGO und § 5 der 
Geschäftsordnung für Ortsbeiräte der Stadt Kirchhain die Mitglieder des Ortsbeirats durch sein Schrei-
ben vom 09.05.2019 rechtzeitig und ordnungsgemäß unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen 
worden waren. 
Zudem wurde gemäß § 9 der Geschäftsordnung der Ortsbeiräte der Stadt Kirchhain auch dem Sit-
zungsdienst der Stadt Kirchhain eine Ausfertigung der Einladung zur Zustellung an den Magistrat und 
die Stadtverordneten des Ortes übermittelt. 
Ort und Stunde sowie die Tagesordnung wurden im Kirchhainer Anzeiger rechtzeitig öffentlich bekannt 
gemacht und es erfolgte ein rechtzeitiger Aushang im Schaukasten von Niederwald. 
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Der Ortsbeirat war beschlussfähig, weil 6 Mitglieder des Ortsbeirats und somit mehr als die Hälfte der 
gesetzlichen Zahl der Ortsbeiratsmitglieder anwesend waren. 
 
Einwendungen hiergegen wurden nicht erhoben. 
 
Herr Wiegand beantragte im Hinblick auf die Tagesordnung, die Aufnahme des Tagesordnungs-
punktes Umbenennung Grundschule auf Top 3. Alle weiteren Tagesordnungspunkte verschieben 
sich dadurch. Dies wurde einstimmig mit 6 Ja-Stimmen beschlossen. 
 
Die Sitzung war öffentlich. 
Anwesend waren neben den eingangs aufgeführten Personen ca. 30 Bürger aus Niederwald. 
 
 
 

Teil B 
 
 

TOP 3 Umbenennung Grundschule Anzefahr Niederwald 
 
Frau Wessel, die Schulleiterin, bat um ein zustimmendes Votum für die Umbenennung der Grund-
schule Anzefahr-Niederwald in „Kleine Ohmtalschule“. 
Frau Wessel erläutert warum sie die Umbenennung der Grundschule beantragt hat. 
Unter anderem wird die Schule zukünftig Stausebacher und Himmelsberger Kinder mitaufnehmen. 
Die Schule ist die kleinste Schule im Einzugsgebiet der Stadt Kirchhain. Kinder sollen verstehen 
auf welche Schule sie gehen und sich zugehörig fühlen. 
Schüler, Lehrer, Eltern wurden mit einbezogen. Klein wird begründet mit: kleinste Schule der Stadt 
Kirchhain, kleine Kinder. 
Der Ortsbeirat wir den Beschluss über die Umbenennung in die nächste Ortsbeiratssitzung ver-
schieben, da der Tagesordnungspunkt kurzfristig zugefügt wurde. 
 

 
 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 
 
 
 

TOP 4 Erweiterung des Kindergartens „Bärenhöhle“ in Niederwald 
 
Der Kindergarten soll um eine Gruppe erweitert werden. Da im Moment in Kirchhain eine höhere Nach-
frage an Kindergartenplätzen besteht, muss aufgrund der Gesetzesvorgaben nach Lösungen gesucht 
werden. Niederwald hat derzeit nur eine Gruppe, dies ist wirtschaftlich nicht sinnvoll, daher werden 
zukünftig 10 Kinder aus Himmelsberg und Stausebach hinzukommen. Ab 01.09.2019 wird die zweite 
Gruppe mit zwei weiteren Teilzeitkräften zur Betreuung hinzukommen. 
Herr Wiegand bittet um Information bezüglich der Bevorzugung der Niederwälder Kinder bei der 
Aufnahme in den Kindergarten. Herr Hausmann teilt mit, dass versucht wird vorrangig Niederwäl-
der Kinder im Kindergarten unterzubringen. 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Ja-Stimmen 

 

 Nein-Stimmen 

 

 Enthaltungen 
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Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 

TOP 5 Sachstand Verfüllung der Auskiesungsflächen der Kieswerk Herrmann GmbH & Co KG 
 
Lt. Herrn Hausmann gibt es derzeit keinen neuen Stand bezgl. der Auskiesung und der Verfüllung 
der Seen. Es sind noch zwei Konsortien im Rennen bzgl. des Ausbaus und des dabei anfallenden 
Aushubs der A49. Der RP entscheidet über die Nutzung des Aushubs. Eine Auftragsvergabe ist 
noch nicht erfolgt. 40-50 LKW werden, falls Verfüllung erfolgt, pro Tag derzeit erwartet. Die Stadt 
hat bezüglich des Aushubs keinen Einfluss auf die Qualität. Die Beurteilung des Aushubs wird über 
Naturschutzbehörde etc. durch Verprobung erfolgen. Der derzeitige Antrag über weitere Aus-
kiesung liegt noch vor, es wurde aber noch keine Entscheidung getroffen. 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 
 
 

TOP 6 Bauantrag zum Grundstück „In der Gasse 1 in Niederwald 
 
Das Ortbeiratsmitglied Jörg Dersch wird als unmittelbar Betroffener nicht an der Abhandlung des 
Tagesordnungspunktes teilnehmen und verlässt den Raum.  
Der Investor hat einen Bauantrag über 18-20Wohneinheiten beim Landkreis gestellt, diesem hat 
der Magistrat zugestimmt, da die Stellplatzsatzung mit 1,5 Stellplätzen pro Wohneinheit eingehal-
ten wurde. Lt. Rückinfo aus dem Landkreis an Herrn Hausmann, wäre das Gespräch vom Land-
kreis mit Investor und Anliegern gut verlaufen. Der Bauantrag ist laut Herrn Hausmann gültig. Ein-
fluss hätte die Stadt gehabt, wenn im Vorfeld eine Veränderungssperre beantragt worden wäre. 
Dies ist hinfällig, da der Bauantrag bereits gestellt wurde. Herr Hausmann ist bereit ein vermitteln-
des Gespräch mit Herrn und Frau Nolting, nach Akteneinsicht und Mitteilung der Wünsche und 
Anregungen der Anwohner, zu führen. Dem Investor wurde bereits seitens der Anwohner mitge-
teilt, dass es sinnvoller wäre, aufgrund der vorhandenen Infrastruktur größere, aber dafür weniger, 
Wohnungen für Familien anzubieten. Herr Hausmann gibt zu bedenken, dass ggf. alleinstehende 
Niederwälder Interesse am Verkauf Ihrer Häuser haben, um dort in kleinere Wohneinheiten zu zie-
hen. Seitens der Bevölkerung kam der Vorschlag Parkverbotszonen einzurichten. Herr Hausmann 
bittet darum dies im Protokoll mit aufzunehmen. Der Ortsbeirat beantragt Parkverbote für die Stra-
ßen „Zur alten Seite“ und „Alte Seite von der Einmündung Viehweg bis oberhalb des zu bebauen-
den Grundstücks im Bereich des Landwirtschaftlichen Betriebs der Familie Dersch“ sowie im Be-
reich „In der Gasse1 gegenüber dem Bauvorhaben und „In der Gasse gegenüber dem Anschluss 
Zur alten Seite“. 
 
 

 
 
 
 
 

Ja-Stimmen 

 

6 Nein-Stimmen 

 

0 Enthaltungen 

 

0 
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Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 
 
 
Jörg Dersch erscheint zur weiteren Teilnahme an der Sitzung. 

 

TOP 7 Mitteilung des Jagdpächters Jagdbezirk Niederwald 
 
 
Der Jagdpächter Carsten Carle stellt sich vor. Er ist seit 01.04.2016 Jagdpächter in Niederwald. Er 
kam des Öfteren aufgrund der abendlichen Schüsse zu Beschwerden bei der Polizei. Er darf bis zu 
200m an das Dorf heran zum Jagen. Er bittet um Verständnis, dass es bei der Dezimierung des 
Wildes zu Lärmbelästigungen kommen kann.  
Er bittet um bessere Kontrolle der Stadt bzgl. der Befahrung und Nutzung des Ohmrückhaltebe-
ckens sowie des Baggersees, wie z.B. unerlaubtes Grillen, Baden etc. Herr Hausmann stellt diesen 
Sachverhalt als schwierig dar, da die Verstöße meist außerhalb der Dienstzeiten der städtischen 
Ordnungsbehörde stattfinden. 
Seitens Herrn Udo Balzer aus der Bevölkerung wurde der Vorschlag gemacht gewisse Bereiche 
mit Schranken abzusichern. 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 
 
 

TOP 8 Aufstellung einer Mitfahrbank 
 
Ortsbeiratsmitglied Gerhard Meier erklärt das Konzept der Mitfahrbänke. Am 23.05.2019 findet 
eine Sitzung seitens der Stadt Kirchhain bzgl der Bezuschussung und Beantragung der Mitfahr-
bänke statt. An der Sitzung nehmen, seitens des Ortsbeirats Gerhard Meier und Britta Herbig teil. 
Vom Dorfverschönerungsverein nimmt der Vorsitzende Björn Schäfer teil. 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
Es sollen in Niederwald Mitfahrbänke aufgestellt werden. 

 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

Ja-Stimmen 

 

6 Nein-Stimmen 

 

0 Enthaltungen 

 

0 
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TOP 9 WLAN Hotspot (Digitale Dorflinde) in Niederwald 
 
Die Freischaltung des WLAN-Hotspots im DGH erfolgt am 28.05.2019. Es steht eine 50 Mbit/sec-
Leitung zu Verfügung. Es handelt sich um offenes WLAN man muss lediglich die AGB’s bestäti-
gen. Bisher gibt es keine Nutzungszeitbeschränkung. 
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TOP 10 Verwendung Verfügungsmittel des Ortsbeirat im Jahr 2019 
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 

Die Verfügungsmittel sollen wie folgt zugeteilt werden: 

 

Feuerwehr zum Jubiläum 150€ 

Feuerwehr 300€ Unterstützung Jugendfeuerwehrfreizeit 

Friedhofsausschuss 400€ Rasenmäherwartung und Reparatur 

Bayern Fanclub  zum Jubiläum 50€ 

VfR 1920 Niederwald e.V. zum Jubiläum 2020 500€ 

Dorfverschönerungsverein 1.200€ Fahrbarer Außengrill/Optimierung des Außengeländes 

Grillhütte 

 
 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 
 
 
Herr Hausmann weist darauf hin, dass es dieses Jahr wieder zur Ausschüttung der Ehrenamts-
pauschale kommt. 
 

TOP 10 Aufstellung Hundekotbeutelspender mit Mülleimern 
 
Der Ortsbeirat beantragt die Aufstellung drei weiterer Hundekotbeutelspender an folgenden Stand-
orten: 
 

 Ortsausgang Richtung Schönbach 

 Ortsausgang Lochweg Richtung Fahrradweg 

 Ortsausgang Alte Seite 13 

 

 

 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

Ja-Stimmen 

 

6 Nein-Stimmen 

 

0 Enthaltungen 

 

0 

Ja-Stimmen 

 

6 Nein-Stimmen 

 

0 Enthaltungen 

 

0 
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Herr Hausmann teilt mit, dass bei Aufstellung weiterer Hundekotbeutelspender, an anderen Stand-

orten Mülleimer abgebaut werden können. 

 

 

TOP 12 Anmeldungen Haushalt 2020 
 
Der Ortsbeirat meldet folgende Mittel für folgende Maßnahmen zum Haushalt an: 
 

1. Straßenschäden aufnehmen und beheben „besonders Alte Seite“ 

(mitgenommen aus letztem Haushalt) 

2. Austausch der Geschirrspülanalage DGH, da altersbedingt sanierungsbedürftig (30Jahre 

alt) 

3. Anlegen des behindertengerechten Parkplatzes vor dem DGH, wurde bereits mit Herrn 

Theis/Bauamt besprochen. Sollte der zweite Schritt nach Errichtung der Rampe sein. 

4. Kühlschrank DGH 

5. Kanalisation Wolfsweg, wird seitens Herrn Hausmann mit Herrn Dornseif abgeklärt 

6. Umsetzung Glascontainer 

 

 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 
 
 
Ballfangzaun Gelände VfR vor Jubiläum 2020: Herr Hausmann bittet den VfR Anträge über Bezu-

schussung bei der Sportförderung Landkreis und Stadt zu stellen, da dies kein Thema für den 

Haushalt ist. 

 
 

Teil C 
 

TOP 13 Anfragen und Verschiedenes 
 
Einladung zur „Battle of Emsdorf“ am 09.06.2019  
 
Bayern Fanclub feiert 25-jähriges Jubiläum vom 07.06.-09.06.2019 
 
Konrad Kaletsch merkt an, dass der Kirchhainer Anzeiger nicht in allen Haushalten ankommt. Herr 
Hausmann wird sich dem Anliegen annehmen. 
 
 
 

Ja-Stimmen 

 

6 Nein-Stimmen 

 

0 Enthaltungen 

 

0 
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Gerhard Wiegand  Andreas Pitz 
Stellvertretender Ortsvorsteher Weiterer stellvertretender Ortsvorsteher 
  
 
 
 
 
  
Cornelia Weber  Britta Herbig   
Schriftführerin  Stellvertretende Schriftführerin  


	Anwesenheit

